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会 議 録 

会議の名称   令和２年 第１２回 白岡市教育委員会定例会  

開催日   令和２年１０月１４日（水）  

開催時間   午前９時３０分 開会 ・ 午前１０時３７分 閉会  

開催場所   生涯学習センター ２階 会議室１  

 

教育長の氏名  

 

 長 島 秀 夫  

 

出席者（委員

等）の氏名  

 長 島 秀 夫  

 新 井 二 郎  

 山 﨑 美 佐 江 

 和 田 玲 子  

 小野目 如 快  

欠席者（委員）

の氏名  
 

 

説明員の職・  

氏名  

 

学校教育部長     河 野  彰  

生涯学習部長      阿 部 千 鶴 子 

参事兼教育指導課長  村 松 淳 一  

学び支援課長     岩 楯 浩 志  

いきいき教育課主幹  大 森 喜 一  

事務局職員の

職・氏名  
教育総務課課長補佐 髙澤 憲司 主査 山田真規子  

点検評価員   石塚 敏雄   

会議次第  

 開会  

日程第１ 会議録署名委員の指名  

 日程第２ 委任事務等報告事項  

 日程第３ 議事  

日程第４ その他の事項  

 閉会  

配布資料  別添のとおり  

傍聴者数  １人  
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議 事 の 経 過  

発言者  議題・発言内容・決定事項  

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

河野学校教育部長 

 

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

長島教育長  

 

 

 

１ 開会 

令和２年第１２回白岡市教育委員会定例会への出席に対し  

謝意を表す。  

出席委員５名で定足数に達しているため令和２年第１２回  

白岡市教育委員会定例会の開会を宣した。  

 地方教育行政の組織及び運営に関する法律第１３条第２項

に基づく教育長職務代理者について、令和２年１０月１日付

けで、新井二郎委員を指名したことについて報告する。  

 

２ 日程第１ 会議録署名委員の指名 

白岡市教育委員会会議規則第１５条の規定により新井二郎

委員及び山﨑美佐江委員を指名した。  

  

３ 日程第２ 委任事務等報告事項 

委任事務等報告事項１の令和２年度就学援助の認定につい

ては、個人に関する情報が含まれるため、地方教育行政の組

織及び運営に関する法律第１４条第７項ただし書の規定に基

づく３分の２以上の委員の同意により非公開とした。  

 

（傍聴人一時退席）  

 

委任事務等報告事項の１について事務局に報告を求めた。 

 

委任事務等報告事項の１について概要説明を行った後、村

松参事兼教育指導課長に詳細説明を委ねた。  

 

報告第１ 令和２年度就学援助の認定について  

別添資料に基づき報告を行った。  

 

委任事務等報告事項の１について委員からの質疑等を求め

た。 

 

（非公開案件につき内容省略）  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

河野学校教育部長 

 

 

 

河野学校教育部長 

 

 

 

長島教育長  

 

 

A 委員  

 

 

河野学校教育部長 

 

 

 

 

 

 

A 委員  

 

  

（非公開案件につき内容省略）  

 

ほかに質疑を求めたが質疑がないため、委任事務等報告事

項の１について報告済とした。  

 

（傍聴人入室）  

 

委任事務等報告事項の２及び３について事務局に報告を求

めた。 

 

報告第２ 専決処分の報告について（白岡市教育委員会事

務局組織規則の一部を改正する規則） 

     別添資料に基づき報告を行った。 

 

報告第３ 白岡市教育委員会事務局職員（部長等を除く） 

    の人事について 

     別添資料に基づき報告を行った。 

 

委任事務等報告事項の２及び３について委員からの質疑等

を求めた。 

 

副調整幹がなくなり調整幹を配置するとのことであるが、

違いはなにか。 

 

職については、時代によって新設や廃止が繰り返し行われ

てきた経緯がある。定かなことは不明であるが、教育委員会

のみ副調整幹という職が設定されていたが、当分の間副調整

幹という職の辞令を受けている職員はいなかった。 

そのため、市長部局と合わせることで、副調整幹を削り課

長補佐の下に調整幹を設けたものである。 

 

職務としてはおおよそ同じと考えてよいか。 



4 

 

 

発言者  議題・発言内容・決定事項  

河野学校教育部長 

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

B 委員  

 

 

河野学校教育部長 

 

 

 

 

C 委員  

 

 

 

 

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

 

長島教育長  

 

 

 

役割としては、企画立案、調整も副調整幹も行うことだと

思うが、一番の違いは部内のみでなく、部をまたいだ調整も

行うということである。  

 現実的には難しい職であるが、こういった職を設けて企画

立案機能を強化するものである。  

 

 行政は縦割りだと言われるが、縦割りだけだと横の連携が

とれないため、いざという時に対応できなくなってしまう。

今回の新型コロナウイルスの件もそうであるが、縦割りだけ

では対応できないということで、調整幹の職が生まれたもの

である。  

 

 給料の体系は変わらずに仕事内容が大変になってしまうの

では、体調を壊す恐れなどはないのか。  

 

 部をまたいだ調整等については、調整幹のみが行うのでは

なく、各部に主管課がありその主管課長も中心になって動く、

その上には部長もいるので、全体として調整事務を行ってい

くものである。  

 

横断的に行われることはいいことだと思うし、今までもあ

ったのではないかと思う。学校教育部の教育指導課の先生方

は、学校の先生や教頭先生を経験されて教育委員会に入り、

また現場に戻るのだと思うが、現場の先生方の意見が施策に

どのように反映していく流れなのか教えていただきたい。  

 

現場の先生方の声については、指導主事が学校を訪問して

いく中で校長や現場の先生の話を直接聞くなどして意見を課

内に持ち帰り、調整を図りながら教育施策に反映している。  

 

ほかに質疑を求めたが質疑がないため、委任事務等報告事  

項の２及び３について報告済とした。  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

 

 

 

長島教育長  

 

河野学校教育部長 

 

 

 

村松参事兼教育指

導課長  

長島教育長  

 

 

D 委員  

 

 

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

 

A 委員  

 

 

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

 

D 委員  

 

 

 

４ 日程第３ 議事 

議案第１７号 白岡市立学校小規模特認校制度実施要綱  

 

事務局に提出議案の説明を求めた。  

 

議案第１７号 白岡市立学校小規模特認校制度実施要綱に

ついて概要説明を行った後、村松参事兼教育指導課長に詳細

説明を委ねた。  

 

 別添資料に基づき詳細説明を行った。  

 

議案第１７号白岡市立学校小規模特認校制度実施要綱につ

いて委員から質疑を求めた。  

 

 大山小学校を小規模特認校として市内全域から募集をする

ということであるが、希望者が出なかった場合、どのくらい

の期間待てるのか。  

 

 基本的には年度内の申請をお願いしたいところではある

が、万一希望がなかった場合には認定延長も視野に入れてい

る。  

 

 幼稚園から小学校に入っていく時が一つのきっかけで、そ

の流れでくればいいと思うが、市内幼稚園へのヒアリングな

どは行っているのか。  

 

 幼稚園や保育園等には特にヒアリング等は行っていない。  

今後、説明会等の資料を市内全幼稚園保育園に配布して周

知を図って参りたい。 

 

幼稚園と小学校の児童が交流する機会が設けられている

が、大山小学校が交流する幼稚園は菖蒲の長龍寺幼稚園であ

るので、改善する余地があるのではないか。 
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

村松参事兼教育指

導課長  

 

 

 

 

 

C 委員  

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

C 委員  

 

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

河野学校教育部長 

 

 

 

村松参事兼教育指

導課長  

幼稚園保育所と小学校の連携につきましては、そこの学校

に通う児童がどういった園にいるのか、人数規模や立地で行

っているところが多いと思われる。 

大山小学校の場合には、一番近い長龍寺幼稚園と交流を図

っているが、今後、ほかの園と交流が持てるようであれば検

討も必要である。 

 

今後予定されている説明会の概要を教えてほしい。 

 

１１月７日（土）午前中にこもれびの森で実施する予定で

あるが、詳細については現在進めているところである。 

 

大山小学校の魅力をどれだけ発信できるかが必要である

が、校長や先生方の出席も予定されているのか。 

 

現在のところ、大山小学校の校長や教員の出席は見込んで

いないところであるが、大山小学校の魅力が伝わるように写

真などでアピールしたいと考えている。 

 

ほかに質疑を求めたが質疑がないため、議案第１７号白岡

市立学校小規模特認校制度実施要綱について、原案のとおり

決定した。 

 

議案第１８号 白岡市立小・中学校の指定学校の変更及び

区域外就学に関する取扱要綱 

 

事務局に提出議案の説明を求めた。  

 

議案第１８号 白岡市立小・中学校の指定学校の変更及び

区域外就学に関する取扱要綱について概要説明を行った後、

村松参事兼教育指導課長に詳細説明を委ねた。  

 

別添資料に基づき詳細説明を行った。  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

長島教育長  

 

 

 

A 委員  

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

A 委員  

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

 

 

 

B 委員  

 

 

 

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

 

 

 

 

C 委員  

議案第１８号 白岡市立小・中学校の指定学校の変更及び

区域外就学に関する取扱要綱について委員から質疑を求め

た。  

 

以前の手続きについては、表のとおり進めていたのか。  

 

表だけで進めていたところである。手続きとしては、内部  

規定として定めていたため、明らかにしたものである。  

 

 別表第２の経緯を教えてほしい。  

 

 別表第２は篠津小学校に通っているお子さんが該当するも

のであり、中学校に進学する際に、この地番の者だけが白岡

中学校に通うことになるため、友人関係の理由から篠津中学

校に通いたいという要望を多数いただいたことから、別表第

２を整備したものである。  

 

 最近ではかなり多くの子供が指定された学校に通っている

が、他市町ではどのくらいの割合で行われているのか。  

 また、卒業まで認めているが、白岡市内の子供たちもどの

くらい指定校を変更しているのか。  

 

 正確な数字は、持ち合わせていないが、割合としては多く

ないと承知している。部活動を理由とした中学校の指定の変

更については、比較的ややあるかなと思っている。  

 地元の学校に通うことが一番であるが、様々な理由で地元

の学校に通いにくいお子さんもいるため、学びの保障として

配慮していく。  

 

 先生方の負担として見れば、コロナ禍の中など課題を届け

たりすることや家庭訪問を行うなど負担があると思う。車を

運転できない先生が市外に行くのも負担が大きいため、なに

か規程みたいなものがあるのか、現場での働き方を教えても

らいたい。  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

村松参事兼教育指

導課長  

 

 

C 委員  

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

 

C 委員  

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

河野学校教育部長 

 

岩楯学び支援課長 

 

 

長島教育長  

 

C 委員  

 

 

 

 

岩楯学び支援課長 

市外などの場合、欠席した場合の手紙の配布など難しいも  

のがある。特に規程等はないが、保護者と連絡を密にしなが

ら対応している。 

 

現在のところ顕著な問題になっていないということか。  

 

各学校から大きな問題になっているとは、聞いていないが、 

今後増えてきた場合は、なにかしらの対応が必要になってく

ると考えている。  

 

 保護者の責任のもと送迎するとなっているが、事故が起こ

った場合やいじめの問題が心配である。保護者の責任のもと

となっているが、慎重審議をもって承認していただきたい。  

 

 ほかに質疑を求めたが質疑がないため、議案第１８号白岡

市立小・中学校の指定学校の変更及び区域外就学に関する取

扱要綱について原案のとおり決定した。  

 

 ５ 日程第４ その他の事項  

その他の事項について事務局に報告を求めた。  

（１）小学校の校庭における空間放射線量測定結果について 

（２）学校給食用食材の放射性物質検査結果について 

（３）学び支援課所管施設の一部再開及び変更について  

（４）９月の教育委員会諸事業結果報告について 

 

その他について委員からの意見等を求めた。  

 

以前、コロナウイルスが出始めたときに、他市町の図書館

が閉館していために、白岡市に近隣から多くの方がいらして、

密になってしまったとの事であったが、今回は他の市町と同

じ扱いとしたのか。  

 

近隣の状況を確認して同じような対応とした。  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

D 委員  

 

岩楯学び支援課長 

 

 

 

A 委員  

 

 

岩楯学び支援課長 

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

長島教育長  

利用者の施設の消毒はどの程度任せているのか。  

 

 受付でペーパータオルと消毒液を渡し、施設の使用が終わ

ったら、使用した椅子やテーブルを利用者に消毒していただ

き、その後清掃業者の方に再度消毒をお願いしている。  

 

 白岡遺産キックフォーラムが開催されたが、白岡市では白

岡遺産めぐりなどは考えているのか。  

 

 白岡遺産めぐりについては、観光協会の協力をいただきな

がら、コースの設定をさせていただいている。  

 １０月に全戸配布させていただいた生涯学習ガイドに掲載

させていただいているのでご覧いただきたい。  

 

ほかに意見等を求めたが、意見等がなかったため、その他

の事項について終了とした。  

 

６ 閉会 

 以上ですべての日程を終え、閉会を宣した。 

 

以下余白 
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議事のてん末・概要を記載し、その相違なきを証するため、ここに署名する。 

 

令和  年  月  日  

 

            教 育 長 

 

            議事録署名委員  

 

            議事録署名委員  

 

 

 

 

 

 

 

 


